

DIARIO DE



BARCELONA,

Del domingo 19 de

noviembre de 1820.

*Santa Isabel reina de Hungría viuda.*

Las Cuarenta Horas estan en la iglesia de San Agustín : se reserva á las cinco y media.

Sale el Sol á las 7 h. 10 m. y se pone á las 4 h. 50 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
17 11 noche.	6 grad. 5	28 p. 1 l.	N. O. nubes.
18 7 mañana.	6 7	28 1 2	O. niebla d. nub.
id. 2 tarde.	9 1	28 1 5	S. S. O. nubes.

ESPAÑA.

*Madrid 9 de noviembre.*

Las Cortes hicieron presente á S. M. en una esposicion muy respetuosa y enérgica lo sensible que les era que al cerrarse la primera legislatura no tuviesen la satisfaccion de disfrutar de su augusta presencia en el salon de las sesiones que hoy mismo acabaron á mediodia. Espusieron igualmente que cuando aparecian sintomas de desavenencias politicas, pudiera esta circunstancia dar ocasion para que los malévolos intentasen hacer creer que no existia entre los dos poderes legislativo y egecutivo aquella union y concordia tan necesarias para afirmar el imperio de la Constitucion y conducir la nave del Estado bajo los principios que aquella establece para hacer la felicidad de los españoles.

El Rey ha respondido á las Cortes en carta de ayer que

» Habiendo abrazado y jurado la Constitucion libre y voluntariamente en el 7 de marzo, luego que conoció el voto general del pueblo : habiendo empleado toda su autoridad Real para la plantificacion del sistema constitucional, para la reunion de las Cortes con arreglo á la misma Constitucion : habiéndola jurado con la mayor solemnidad en el seno del Congreso tan libre y espontáneamente como en el 7 de marzo : habiéndose unido de corazon á las Cortes nacionales para cooperar al grandioso empeño de restablecer la gloria de los españoles, hacer su felicidad, y consolidarla bajo los principios fundamentales que la misma Constitucion establece ; no acaba de persuadirse que una circunstancia tan indiferente como la de no venir en persona á cerrar las sesiones de las Cortes en la presente legislatura, puede dar ocasion á los malévolos para interpretar siniestramente esta omision, para la cual se encuentra autorizado por la misma Constitucion en caso de cualquier impedimento. Que le es sensible que el estado delicado de su salud y la cru-

deza del tiempo impidan á S. M. venir á Madrid con aquel aplausible motivo ; pero como quiera que sea , si los malévolos intentasen cualquier insulto contra el sistema constitucional , contra el cuerpo de representantes , ó contra el Gobierno segun se halla establecido , usará de todo el poder y autoridad que la Constitucion ha depositado en sus manos para perseguirlos , esterminarlos y consolidar la felicidad de la Nacion , llevando adelante las útiles reformas que las Cortes han emprendido , con lo demas que sea necesario para asegurar el nuevo sistema de gobierno en que cifrárá siempre S. M. su mayor gloria.”

Felicitémos los buenos patriotas de una declaracion tan solemne ; declaracion que ha puesto término á nuestra inquietud y colmado nuestras esperanzas.

Parece que la fanfarronada de Morales no ha alterado un momento la tranquilidad publica en Avila , ni ha excitado otro sentimiento que el desprecio y la indignacion. Es de creer que muy en breve caerá en manos de los que lo persiguen , y que su ejemplo (aun cuando se retarde , como suele , la época del castigo) servirá de desengaño á los que aguardan el restablecimiento del régimen arbitrario.

#### NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

El Sr. comandante militar de Marina de este tercio y Provincia en oficio de 11 del actual , ha recibido la noticia que sigue comunicada por el Sr. comandante principal de los Tercios de levante.

«El Sr. capitan general del departamento , con fecha de 7 del actual me espresa lo que sigue. = El comandante militar de la provincia de Vera con fecha de 4 del actual , me dice lo siguiente. = Exemo. Sr. = En cumplimiento de cuanto V. S. me previene en su respetable orden de 31 del pasado debo manifestar á V. E. de que el patron de la matricula de Algeciras Diego Parra , que patronea el místico español titulado , san Joaquin y santa Ana , propio de D. Diego Maria Cueto de este vecindario , viniendo de Málaga fue abordado en las aguas de la punta de la testa de Cabo de Gata por un bote todo de blanco con veinte y cuatro individuos armados cada uno con un par de pistolas , un trabuco y un sable , cuyo bote salió de un bergantín que se hallaba inmediato forrado en cobre ; saquearon el místico llevándose 7000 rs. que traian en efectivo , unos sacos de cacao , unos cajones de azucar , unos pañuelos y otros encargos que traian encomendados para el amo del místico y otras personas ; tambien se llevaron unos sacos de arena que les servia de lastre ; determinaron echar al agua al patron y compañeros y por ruegos y clamaciones de estos los dejaron venir con el buque rompiéndole antes todos los papeles , el cual no se llevaron al parecer por considerarlo de poco valor su costo ; todo esto se sabe por la noticia que han dado los individuos de la junta de sanidad , mediante á que el citado patron y tripulacion , no se me han presentado por hallarse en cuarentena en estas playas de la Garrucha. Es cuanto por ahora puedo comunicar á V. E. para que de ello haga el uso que estime mas conveniente.”

Lo que se hace notorio al publico para su inteligencia y demas conveniente.

## AVISOS AL PÚBLICO.

El Revisor político y literario. Cuaderno primero del segundo trimestre. Contiene unas reflexiones muy importantes y muy filosóficas sobre el estado político de España, y contiene asimismo otros artículos que excitan vivamente la curiosidad pública. Este periódico sale tres veces al mes, y se suscribe á 35 reales por trimestre, francos de porte los números, en todas las oficinas de correos del reino y en las principales librerías, y se venden sueltos los cuadernos á cuatro reales en esta oficina, donde tambien se admiten suscripciones. Los artículos comunicados y reclamaciones se dirigirán porte franqueado *A los Editores del Revisor, librería de Gila, calle de Carretas, Madrid.*

Presentándose en la Secretaría de la Capitanía General los soldados Pedro Japines, Juan Miró y Tomas Malet, el primero licenciado absoluto y los dos últimos dispersos en esta plaza, se les enterará de un asunto que les incumbe.

El Ayuntamiento de la villa de Badalona avisa al público que el primer domingo de diciembre próximo á las doce de la mañana, se rematará el artículo del abasto de carnes de la propia villa respecto de empezarse su subasta hoy día 19 de los corrientes, al efecto de que puedan ofrecerse las posturas convenientes, insiguiendo la taca que se pondrá de manifiesto.

Hoy domingo 19 se cierra la rifa de las alhajas que con superior permiso se hace á favor de los enfermos, exósitos y dementes del hospital de Santa Cruz. Se suscribe en los parages acostumbrados á un real de vellon por cédula.

El lunes 20 del corriente á las cuatro de la tarde en la sala del Consulado nacional de comercio celebrarán junta los acreedores de la viuda Ciappino é hijo, para cuyo fin se avisa á los interesados.

La fragata española nombrada nuestra señora del Rosario, su capitán D. Simon Flaquer y Neto, saldrá para Mahon el 23 del corriente: admite cargo y pasajeros, y para tratar del ajuste los sugetos que gusten podrán conferirse con el expresado capitán en la calle de Mirallers, casa núm. 15.

*Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.*

De Valencia, Tarragona y Villanova en 12 dias, el patron Juan Bautista Bisquert, valenciano, bombarde San Agustin, de 40 toneladas, con arroz á D. Salvador Forés y de Basart. = De Aguilas, Cartagena, Denia y Tarragona en 30 dias, el patron Pedro Agustin Tur, ibisenco, jabeque Vigilancia, de 12 toneladas, con maiz y filete á varios. = De Burriana, Peñiscula y Tarragona en 7 dias, el patron Josef Agustin Roso, valenciano, laud San Francisco Javier, de 16 toneladas, con algarrobas y ajos de su cuenta. = De Castellon en 4 dias, el patron Manuel Ribera, valenciano, laud Virgen de la Merced, de 19 toneladas, con algarrobas de su cuenta. = De Valencia en 2 dias, el patron Vicente Viet, valenciano, laud Virgen del Carmen, de 20 toneladas, con arroz y mataluga á varios. = De Valencia y Tarragona en 15 dias, el patron Josef Antonio Miguel, valenciano, laud Santo Cristo del Grao, de 25½ toneladas, con arroz, anis, jabon y botijuelas de aceite á varios.

*Fiestas.* Hoy en la iglesia de la Congregacion de nuestra Señora de Esperanza, á las 4 de la tarde se espondrá el Santísimo Sacramento, seguirá

la corona , media hora de oracion mental , á continuacion una plática moral , dando fin al todo de la funcion con la letania ; esperando de los congregantes y demas fieles la asistencia á tan pios como devotos ejercicios.

Hoy domingo tercero de mes se celebra en la iglesia parroquial de Santa Maria del Mar la fiesta de la Minerva : por la mañana á las 9 $\frac{1}{2}$  se descubrirá su divina Magestad , cantándose el oficio , y concluyendo la procesion por dentro de la iglesia : por la tarde á las 3 $\frac{1}{2}$  se empezarán los acostumbrados ejercicios , predicando el P. Lr. Fr. Melchor Roca , de PP. Mercenarios , y concluido el sermon se reservará.

Las religiosas de Santa Isabel por ser hoy el dia de su Madre lo obsequian del modo siguiente : por la mañana á las 10 habrá solemne oficio en que elogiara á Santa Isabel el Dr. Pablo Novell , catedrático en Teologia moral , en el colegio Tridentino : por la tarde á las 3 $\frac{1}{2}$  se cantará el santísimo rosario , y despues predicará el Dr. Mariano Costa , catedrático de Filosofia en el mismo colegio ; concluyéndose la funcion con los gozos de la Santa : desempeñará estas funciones la música de nuestra Señora de los Reyes.

*Retornos.* En la calle de Santa Ana , casa de Jaime Barral , número 31 , hay una tartana de retorno para Zaragoza y su carrera que saldrá mañana.

En el meson del Violin hay una tartana para Lérida ó su carrera.

En la posada del Escudo de Francia hay dos coches de retorno para Madrid y su carrera , y una tartana para Perpiñan.

*Nodriz.* Para una criatura de cuatro meses se necesita una ama de leche , sana , robusta y de buenas circunstancias para criar en la propia casa de dicha ama , y que tenga personas de satisfaccion que la abonen : darán razon de quien la necesita en la plaza de San Sebastian , primer piso de casa Inglada.

*Nota.* En el cambio de Cádiz puesto en el diario de ayer , que dice 2 $\frac{1}{2}$  á 1 p. c. d. , debe decir de 2 $\frac{1}{2}$  á 3 p. c. d.

*Teatro.* Hoy por la compañía española se egecutará la comedia en tres actos *Federico II Rey de Prusia* , baile ingles y sainete. A las cuatro.

Y á las siete y media la opera semiseria en dos actos *la Esposa fedelle* , música del maestro Pacini.

En el teatro de la plaza de los Gigantes se egecutará la comedia titulada *el Fénix de los Criados* : concluida se cantará un duo por la señora Manuela Tapia y el señor Nonell : seguirán las boleras afandangadas á tres dando fin con un divertido sainete , donde se presentarán varias partes nuevas hasta que vengan otras que se están esperando. A las tres.

Y á las siete se repite la misma funcion : advirtiendo que no se puede cantar el duo.

Hoy si el tiempo lo permite se hará la última corrida de toros de las concedidas por el muy ilustre Ayuntamiento ; y para complacer al publico el banderillero Benito Ruiz saltará un toro de los tres primeros con un par de grillos. Los palcos , lunetas y entradas se despacharán de ocho á doce en los parages acostumbrados.